



«Barbara Bürers Kosmos»

Ein Projekt des Vereins Erzählte Leben

Rückblick

Der Verein wurde unter dem Namen «Erzählte Leben» am 05.02.2019 gemäss Art 60ff. des Schweizerischen Zivilgesetzbuches (ZGB) mit Sitz in Zürich gegründet und besteht heute aus folgenden Aktivmitgliedern:

Barbara Bürer, Daniela Hallauer, Beatrice Stebler und Angelika Thoma

Der Verein fördert und produziert das Format: «Barbara Bürers Kosmos». Dieses Format bezweckt die Verbreitung von erzählten Schweizer Alltagsgeschichten. Im Vereinsjahr durften wir vier Veranstaltungen im Kulturhaus Kosmos in Zürich durchführen.

Die einzelnen Veranstaltungen wurden in zahlreichen Redaktionssitzungen durch den Vorstand des Vereins sorgfältig erarbeitet und weiterentwickelt.

Die Live-Talks mit Telefonanrufern und Studiogästen hatten 2019 folgende Themen:

Am 14.6.2019 «Noch ein Mal»

Am 5.7.2019 «Dafür habe ich gekämpft»

Am 13.9.2019 «Wie aus dem Nichts»

Zum Jahreswechsel haben sich im Vereinsvorstand folgende personelle Veränderungen ergeben:

Franziska von Grünigen und Madeleine Weiss Priyambodo sind aus beruflichen und familiären Gründen aus dem Vorstand ausgetreten. Wir danken ihnen für

die intensive und fruchtbare Zusammenarbeit und freuen uns, dass sie dem Verein weiterhin verbunden bleiben.

Mit Beatrice Stebler konnten wir eine kompetente und engagierte Kollegin neu dazugewinnen.

Mit Martin Janser (Ton), Marcel Weiss (Schnitt) und Hansueli Minder (Kamera) hat sich ein professionelles Technikteam gebildet, das ehrenamtlich für den Verein tätig ist.

Der Verein bedankt sich bei Nicole Gerber (Kamera) für die Mitwirkung und Unterstützung bei den ersten beiden Veranstaltungen.

Alle Beteiligten haben unzählige Stunden freiwilliger Arbeit für das Projekt «Barbara Bürers Kosmos» geleistet.

In der ersten Jahreshälfte 2019 konnten wir ausserdem Persönlichkeiten aus dem öffentlichen Leben gewinnen, uns als Beiräte zu unterstützen.

- Caroline Douw van der Krap, Fachärztin für Psychiatrie und Psychotherapie FMH
- Nicola Forster, Präsident Thinktank «foraus», Ko-Präsident GLP Kanton Zürich
- Uwe Heinrichs, Künstlerischer Direktor Kurtheater Baden
- Klaus Hemmerle, Theaterregisseur und Schauspieler
- Adrian Marthaler, Kulturschaffender
- Marianne Preibisch, Kulturanthropologin
- Martina Thoma, Pflegeexpertin APN / Supervision, Coaching und Mediation
- Sabina Vallati, Fachärztin für Psychiatrie und Psychotherapie FMH



Die Reihe hat sich im Kulturhaus Kosmos etabliert und wird von dem Kosmos Veranstaltungsteam sehr geschätzt und unterstützt.

Die Veranstaltung erzeugt durch ihren Livecharakter jeweils eine einzigartige Atmosphäre. Die Zuschauer, die mit Kopfhörern die Telefonate und Livegespräche mitverfolgen, bilden innerhalb des Buchsalons im KOSMOS eine besondere Gemeinschaft. Die zwanglose und doch konzentrierte Präsenz unserer Veranstaltung weckt jeweils Neugier und Aufmerksamkeit.

Das Format erfreut sich eines langsam aber ständig steigenden Publikumsinteresses. Neben den 30- 50 Zuschauern vor Ort verfolgen 2000 Interessierte die Gespräche über Stream auf Facebook und Youtube live und im Nachhinein.

Alle Episoden sind als Video und Audiopodcast auf der Homepage www.barbarabuerer.ch und Spotify abrufbar. Die ersten drei Folgen wurden zudem von bluewin TV ausgestrahlt.

Ausblick

Für das Jahr 2020 sind weitere fünf Folgen von «Barbara Bürers Kosmos» vereinbart, die erste wurde bereits durchgeführt.

Am 24.1.2020 «Abhängig»

Am 20.3.2020 «Ausbrechen»

Am 22.5.2020 «Versöhnen»

Für die weiteren Termine sind die Themen noch nicht festgelegt:

25.09.2020

30.10.2020

11.11.2020

Es ist gelungen, das Gesprächsformat aus dem Radio und Fernsehen in eine Live-Veranstaltung zu übertragen, die mediale Mittel ebenso nutzt, wie den unmittelbaren Kontakt mit dem Publikum vor Ort. Diese besondere Mischung wollen wir weiter erproben und ausbauen und damit ein zeitgemässes, vielfältiges Gesprächsforum zur Verfügung stellen auch für Unausgesprochenes, Schwieriges, Verdrängtes, Themen, die in der Öffentlichkeit unterrepräsentiert sind und mehr Aufmerksamkeit verdienen.

Wir sind zuversichtlich, den Kreis der Interessierten kontinuierlich erweitern zu können. Dass uns die Themen nicht ausgehen, dafür sorgt das Leben selbst.

Kontakt

Verein Erzählte Leben

post@barbarabuerer.ch

www.barbarabuerer.ch

Impressionen



Das Plakat hängt an verschiedenen Kultursäulen in der Stadt Zürich.



Barbara Burer empfängt auch Live-Gäste



Die Crew ist bei der Arbeit.



Mit den Funkkopfhörern sind die Gespräche auch auf der Toilette zu hören.

ZÜRICH 3.2.2020 at